

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

## PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Loujeta, núm. 11

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Martes 17 de Febrero de 1925

Núm. 4827

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

IMPRESA «LA ESPERANZA»

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Derechas e izquierdas

Tiene razón «ABC»: aquí, en España, los términos «derecha e izquierda», importados de otras naciones donde los campos están bien definidos, no dicen absolutamente nada. Derechas verdaderas e izquierdas auténticas las hay; están situadas en los extremos; los que afirman y los que niegan; los que a toda costa defienden y quieren salvar el orden, el interno con preferencia al externo, y los que hacen cuanto pueden y cuanto saben para derribarlo y que triunfe la revolución. Aparte de esos extremos, derechas e izquierdas absolutas, todo es relatividad, y todo es derecha e izquierda según caen las pesas, o según quienes están a sus lados. Yo he dicho y demostrado más de una vez: hasta Lerroux es derecha en relación a Besteiro, como lo es Besteiro en relación a Pestaña; y éste, que, por lo menos ahora, es un sindicalista de buenas palabras, sería derecha comparado con los sindicalistas pistoleros y ladrones de los que abundaron en Barcelona y en otras partes antes del Directorio.

De manera que, en verdad, lo de derechas e izquierdas carece de sentido. Bien es cierto que tampoco lo tienen otras denominaciones políticas que nunca fueron rechazadas. Aquí son más di-

ficiles que en otras partes las definiciones y las divisiones en lo religioso, en lo social, en lo político y hasta en lo doméstico. ¿No han de serlo? Las castas de pájaros cucos y las de sujetos prudentes y avisados que no quieren quedarse fallos a ningún palo, que le sonríen a todo el mundo y que no quitan el ojo del horizonte para ver por dónde sale el sol y someter sus cuerpos a sus rayos acariciadores, esas castas, llenan los ámbitos nacionales. Claro: cuando se ve que hay quien se empeña en tener influencia, buenas alabas, como se dice en la jerga político social, en el Cielo y en el infierno, se queda uno más que perplejo, porque no acierta a discernir ante ciertas conductas, si se trata de grandes imbéciles o de grandes pícaros.

A la postre, me parece que imbéciles unos y otros, porque pueden confundirnos y engañarnos a los hombres, pero ¿engañan a Dios? A Dios no le engañan; y sólo respecto de El, que es el fin del hombre, y con relación a nuestras obras, mereceremos estar a su diestra de Señor y de Padre misericordioso...

Miguel Peñaflor

### Los altos cargos militares

Dice un diario:

«Se insiste en dar como seguro el nombramiento del general Arruz de la Conderena, para sustituir, dentro de breve tiempo, al general Primo de Rivera en la Alta Comandancia de Marruecos.»

El general Castro Girona, que tantos elogios tribuyó en el banquete de ayer a la obra del presidente del Directorio, será nombrado, según se dice, comandante general de Ceuta, sustituyendo en este puesto al general Navarro.

Con estas designaciones suenan también otra, la del general Jordana para la Comandancia general de Melilla. Seguramente este nombramiento no se hará hasta que el general Sarrijo le corresponda ascender a teniente general.

A base de la modificación del Tercio y de los Regulares, va a ser alterado el régimen de las fuerzas de África. Por lo que afecta a las tropas de Regulares, se suprimen las de Alhucemas y las de Tetuán, quedando subsistentes las de Melilla, Ceuta y Larache.

El plan de las demás fuerzas, sufrirá también en algunas modificaciones.

En los círculos militares se habla también de la provisión del cargo de director general de la guardia civil, que quedará vacante al pasar a la reserva el general Zubia.

Se asegura que este general irá como consejero al Supremo de Guerra y Marina.

A la Dirección de la guardia civil aspiran varios generales entre, ellos los señores Burguete y Manzano, capitán general éste de Galicia, que cuenta, por lo visto, con muy buenas amistades en la Corte.

Sábase que el Directorio reservaba esta plaza, y así se lo hizo presente a algún general solicitante, para el general Aguilera, número uno de su escala. Pero a última hora se han lanzado como candidato el nombre del general Martínez Anido, haciendo previamente compatible el cargo con la Subsecretaría de Gobernación.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Proyecto beneficioso

Estación Marítima en Barcelona, para el pasaje de Baleares

Leemos en la prensa de Barcelona que la Compañía Transmediterránea ha patentizado su gratitud a la Junta de Obras de aquel Puerto por las resoluciones adoptadas relativas al estudio del proyecto de construcción de una «Estación Marítima» para uso del pasaje de las islas Baleares en el atracadero de los vapores de la «Isla Marítima».

Por conducto fidedigno sabemos que dicha mejora es consecuencia de una moción presentada por nuestro paisano el capitán de la Marina Mercante, vocal de dicha Ilustre Junta, don José Morey F. Lebantera, moción que fué acogida con verdadero entusiasmo y que tiende a facilitar los embarques sin las molestias que ocasiona, actualmente, el movimiento de coches y automóviles en el espacio descubierta de la Puerta de la Paz, donde atracan dichos vapores.

Consideramos el proyecto beneficioso para los intereses de esta Isla dada la importancia que ha adquirido el turismo, circunstancia que se ha tenido en cuenta, para adop-

tarlo al par que la mayor comodidad para los naturales de la Isla que con frecuencia visitan Barcelona.

La mejora alcanza igualmente al tráfico de mercancías que en lo sucesivo no quedarán expuestas a la intemperie, por toda la cual merece nuestro digno amigo don José Morey la sincera felicitación de nuestro Comercio y el agradecimiento de cuantos, preocupándose de laborar por Mallorca, ven con agrado el éxito de una gestión realizada fuera de Mallorca, en beneficio de la misma.

Creemos que el «Fomento del Turismo» debería interesarse para que el proyecto obtenga, en los otros departamentos que deberá recorrer de los servicios de Obras Públicas, el mismo anónimo apoyo, de las entidades económicas de esta Isla, que ha merecido de la Ilustre Junta de obras del puerto de Barcelona.

X.

### De Lloseta

Está de enhorabuena nuestro dignísimo Sr. Cura Párroco y con él todo el pueblo de Lloseta por el beneficio con que acaba de ser favorecida nuestra Iglesia parroquial, con la adquisición de una hermosísima capilla que lentamente ha cedido el Excelentísimo Señor Conde de Ayamans para ser destinada a capilla de Comunión.

Es una donación muy valiosa y de mucha utilidad para los fieles, que podrán retirarse allí para hacer con todo recogimiento sus visitas fervorosas al Divino Prisionero del Sagrario, dada la devoción que inspira esta capilla.

Muy de veras está agradecida el pueblo de Lloseta al Excmo. Sr. Conde de Ayamans y lo demostró con su asistencia a todos los actos de la inauguración, que tuvo lugar el día once del corriente y que consistió en una misa de Comunión solemne, que celebró nuestro amadísimo Párroco en el nuevo altar de San Antonio de Padua, a las 7 y media.

A las 10 celebróse Misa Mayor solemne, en la que fué el celebrante el Rdo. D. Sebastián Cerdá, Beneficiado del Concordato, asistido de los Rdo. D. Antonio Font y Don Lorenzo Pons como diácono y subdiácono, respectivamente. Cantóse la misa de Ballvé, alternando un coro de niños con un coro de cantoras, bajo la dirección del Sr. Vicario D. Gabriel Vidal. Después del Oficio fué trasladado solemnemente la Reserva a su nuevo sagrario.

Desde estas columnas no podemos menos de rendir, en nombre de todo el pueblo, el más sincero agradecimiento al Excmo. Señor Conde de Ayamans por su preciosa donación, y al mismo tiempo felicitar a nuestro queridísimo Sr. Párroco, que con su acertada actuación ha merecido conseguir del Excelentísimo Sr. Conde tan importante mejora para la Iglesia, y al mismo tiempo le alentamos a seguir en su laudable obra de mejoramiento artístico de la Iglesia que durante su acertada actuación de Párroco en este pueblo ha venido realizando a la medida de las fuerzas del pueblo elevándose a más de cinco mil pesetas la cantidad invertida en dichas mejoras, cosa que no pasa inadvertida por las personas de verdadera fe y piedad que aprecian a tan digno Párroco, viéndolo en él un verdadero padre y celoso guardián de la casa de Dios.

XX.

Lloseta, 15 de Febrero.

### COMENTARIOS

El cuadro del Bto. Ramón Lull

Va creciendo, pero poco a poco, la suscripción que en feliz hora se abría para que no faltara, como no debía faltar, en la próxima Exposición Misionera del Vaticano, la figura del gran apóstol mallorquín, el Bto. Ramón Lull, a quien nadie disputa la gloria de haber dejado en el surco, en nuestro histórico Colegio de Miramar, la simiente de la evangelizadora obra que a través del tiempo había de florecer y fructificar: la institución de la «Propaganda [Fide]». Sube, sí, mas despacio, la suma diaria de esa suscripción, cuando fuera de desear que de un salto alcanzara el límite mínimo a que debe ascender. ¿Por qué tarda tanto en subir el hilo de mercurio de ese termómetro, que ya debiera escalar los más altos grados?

Convengamos en que no se pide mucho, cuando se solicita únicamente la aportación colectiva de la reducida cantidad que ha de contar el cuadro del apóstol que tan ardentemente deseaba la conversión de los infieles. Fijemos en 15.000 pesetas—seamos largos en el cálculo—el coste total de la obra, puesta en las mismas galerías vaticanas. ¿Qué representa esta pequeña suma, para un pueblo como el nuestro? No se diga que se pide lo que Mallorca no puede dar. Precisamente, ¿sabes, lector, la «exorbitante» cantidad que te correspondería, si sufragásemos ese gasto mediante un simple reparto entre todos los mallorquines, ya que todos deberíamos cooperar a este homenaje a la primera figura de nuestro pueblo, como lo es, incuestionablemente, el Bto. Ramón Lull? Pues deberías hacer el gran sacrificio de desprenderte de una misera moneda de cinco céntimos. Si lo dudares, he aquí la cuenta, tal como nos la exponía, en su deseo de ver acrecentada rápidamente esta suscripción, un entusiasta de la idea de que nuestro gran misionero ocupe el sitio de honor que por derecho propio le corresponde en la Exposición Vaticana. (No son 300.000, así, en cifras redondas, los habitantes de Mallorca? Pues 300.000 por 5 da un producto de 1.500.000 céntimos, o sea las 15.000 pesetas que se trata de obtener. Claro que es punto menos que imposible conseguir la contribución de todos los mallorquines a tan excelente obra, mediante la aportación individual de una levisísima moneda de cinco céntimos. Pero tal reparto bien pudiera hacerse por grupos. Por ejemplo: Palma, como cabeza de Mallorca, pudiera aportar un tercio de la suma total; las poblaciones rurales de mayor importancia—Inca, Felanitx, Manacor, Sóller, etc.—otro tercio; y el restante, las demás villas, pueblos, aldeas y lugarejos. ¿Se acepta la distribución?

Sea como fuere, lo necesario, lo indispensable es el pronto acopio de la suma que se necesita. Bien es verdad que ya se ha conseguido poco más de la mitad; pero falta aún casi otro tanto, y debe apretarse sin tardanza, para que quede asegurado cuanto antes el éxito de la suscripción. Seguramente, a la postre, con la ayuda de Dios, se logrará lo que se necesita, pero ¿no es muy legítima, en este caso, la impaciencia? Allí, en su castellado taller de la calle de la Concepción, Pedro Barceló, el autor del boceto escogido, trabaja día y noche en la obra que se le ha encomendado. Ya se vislumbra lo que será el deseado cuadro: es noble y digna la figura central, y son deliciosos los pasajes de la vida del Beato mallorquín, ejecutados con la paciente minuciosidad y el fervido amor de un pincel primitivo. ¿Quién terminará primeramente su respectivo cometido: el pintor que realiza la obra o el pueblo que ha de costearla rindiendo justísimo homenaje al más grande de sus hijos?

Z.

### Curiosidades

El nombre más corto

De «Le Figaro»:

«Es según los periódicos norteamericanos, el de un estudiante de medicina de Baltimore, que, de origen chino, se apellida señor H.»

Hace mucho tiempo que una familia francesa habla establecido lo que se llama en América este «recuerdo».

Es una familia normanda que sacó su nombre de una serie de Argentin, la señora de O.

El marqués de O fué superintendente de Hacienda, bajo Enrique III.

No fué un gran financiero, y vive en nuestro recuerdo principalmente por la brevedad de su nombre, de una sola letra».

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### La cruzada de los buenos libros

Debemos comunicar hoy a nuestros lectores y a nuestros amigos y compañeros de Prensa el éxito obtenido por esta nueva obra de apostolado social, iniciada en la Asamblea de Toledo y que ya es una hermosa realidad. Nos referimos a «Nuestra Novela».

La acogida dispensada por el público ha superado en mucho a cuanto habíamos esperado, demostrando bien a las claras la oportunidad de la obra.

Conviene que esto se conozca y que nuestros amigos sepan que el triunfo es de todos.

Sin el valioso concurso de nuestra Prensa; sin el apoyo, el consejo y la protección de nuestros maestros y sin la decisiva acogida de nuestros amigos, la obra no hubiera pasado, tal vez, de un intento generoso y loable o hubiera luchado con dificultades insuperables.

El triunfo es de todos...

Nada tan significativo y alentador como conocer algunos rasgos: El Excelentísimo señor Arzobispo de Valencia acaba de dirigirse a la Dirección de «Nuestra Novela», enviando una importante cantidad como pago anticipado de suscripciones anuales de dicha publicación, con destino a nuestros heroicos soldados que actualmente luchan por el honor de la Patria en tierras de Marruecos.

Rasgos como éste vienen a manifestarnos diariamente que esta obra tiene el sello de lo providencial y son pruebas elocuentísimas de que «Nuestra Novela» hará su camino y realizará todo su pensamiento.

Porque—y esto también debemos comunicarlo a nuestros amigos—tenemos grandes ambiciones; no nos contentaremos con empezar tímidamente limitándonos a una débil defensa, cuando el campo que se ofrece a nuestra vista es inmenso y el enemigo que hay que combatir es tan funesto y poderoso; tenemos todo un plan de combate y de apostolado amplísimo, e iremos desarrollando y avanzando con paso firme a medida que se vaya conquistando el terreno perdido.

Aparisi y Guizarro vió el problema con mirada profética y nos señaló el camino; no nos cansaremos de repetir y meditar sus palabras: «cada día que amanece el sol de Dios, caen sobre el mundo «mil ideas enemigas de Dios», semejantes a los ejércitos del Anticristo».

Cuando se toca la funesta influencia corruptora de esas «mil ideas enemigas de Dios» que, revestidas de galanas formas, ya en novelillas baratas y llamativas, caen en manos de los niños, de las jovencitas, ya adornadas con los primores del estilo y amparadas por la firma de algún literato célebre, corren de mano en mano, de hogar en hogar, de alma en alma, bajo la forma de una de esas novelas famosas que excita la curiosidad de la gente, y vierten el veneno de su contenido; cuando se toca—digo—muy

de cerca los daños que esa clase de literatura produce en las conciencias, se ve claramente la acción de esos «ejércitos del Anticristo», de que habla Aparisi; y no es posible conformarse con tímidos paliativos.

Hay que llegar hasta la «gran cruzada»; hay que relizar la obra magna de Apostolado que las necesidades de los tiempos exigen.

El primer paso está dado, el primer éxito obtenido, pero hay que desarrollar toda la obra.

Hay que «crear» un nuevo tipo de «libro misionero», que realice el pensamiento que sirve de lema a nuestra obra: «el arte y la belleza al servicio de la verdad y del bien».

El «arte» y la «belleza» será el ropaje que sirva de vehículo para «entrar en todas partes»; el atractivo que llame a las puertas de las almas, la llave que abra esas puertas y cautive la atención y allane y prepare los caminos de la conciencia. Y la «verdad» y el «bien» serán el espíritu de estos libros, que llevarán como tesoro de luz en sus páginas las eternas verdades del Evangelio.

Y hay que hacer que este «libro misionero» se adapte a todas las formas y a todas las necesidades, que sea para el pueblo y para el vulgo de levita, que se acomode unas veces al lenguaje popular y al gusto de las multitudes y otras se amolde al paladar delicado de la gente educada; haremos libros pequeños y amenos, para ser leídos rápidamente en los viajes, en las horas de descanso, y también libros de cierta magnitud, que puedan contrarrestar la influencia de las novelas divulgadoras de la impiedad y la pornografía de guante blanco, popularizadas por el industrialismo editorial.

Para cada «forma de ataque» del enemigo, nosotros debemos disponer de un «arma superior» con que parar el golpe.

Y hemos de llegar con estos libros a todos los rincones de la vida social. No sólo a los hogares, sino a la lucha de la calle, y penetrar con la piedad y con el fervor de un apóstol en los lugares más necesitados: en los hospitales, en los asilos, en los talleres y en las fábricas.

La generosa y noble iniciativa del señor Arzobispo de Valencia debe servir de estímulo y de guía.

Magníficas son todas las iniciativas individuales, pero si todos esos pensamientos, si toda esa acción personal se organizara convenientemente y cristalizara en una obra que pudiera ser, por ejemplo, «La Cruzada de los buenos libros» (dirigida por los Prelados y con la acción directa de los párrocos), las fuerzas se multiplicarían y el resultado sería decisivo.

¿Os parece bien la idea?

Pues... ¡manos a la obra!

Luis León.

Madrid.

### Fiesta de «La Bona Parla» en Alquería Blanca

En la serie de actos que periódicamente viene celebrando con notorio éxito la «Liga espiritual contra la blasfemia y el mal hablar», le tocó el turno el próximo pasado domingo al risueño y simpático lugar de Alquería Blanca, uno de los más apartados rincones de nuestra Isla.

Convenientemente preparado el pueblo con una tanda de Ejercicios Espirituales que predicó el Rdo. P. Fray Bartolomé Pons, T. O. R., empezó la memorable fiesta con una concurrencia y solemne Misa de Comunión general de desagravio por las ofensas que a Dios infleren los blasfemos, con sermón de circunstancias que predicó el P. Pons entusiasmado y conmovido al ver acercarse al comulgatorio a la casi totalidad de hombres y mujeres vecinos del lugar.

A la una de la tarde un repique de campanas convocó a la gente menuda en torno de sus respectivos Maestros y Profesores, y correctamente formados recorrieron las calles cantando himnos apropiados. Ya en la plaza, se formaron grupos por Colegios, cuyos alumnos iban uniformados en pos de sus respectivas banderas y presididos por los dignos Maestros Nacionales y las autoridades locales. Echaron niños y niñas puñados de tierra en hoyos en los cuales se habían plantado previamente algunos árboles, y acto seguido, entre la expectación de la multitud reunida en la plaza frente a la tribuna levantada al efecto, empezó el mitin contra la blasfemia y el mal hablar.

Habló en primer término el inteligente

Maestro Nacional del pueblo, don Teodoro Suar, quien con galanía de frase explicó la significación de la fiesta del árbol que acababa de celebrarse y la del acto importantísimo de propaganda contra la blasfemia, que él inauguraba: Siguió en el uso de la palabra el joven doctor en Derecho don Gabriel Cortés, orador correctísimo y elocuente que hizo ver la fealdad de la blasfemia por ser ante todo y más que todo un pecado que ofende gravísimamente a Dios.

Unas niñas recitaron con singular gracejo oporturas poesías, un grupo de niños hizo las delicias de la concurrencia cantando varias canciones con gestos, y ocupó la tribuna el culto Maestro de Luchamayor, don Francisco Pomar, quien pronunció un erudito discurso, lleno de emoción, probando la insensatez, estulticia y mala educación de los blasfemos. Últimamente dirigió su fogosa palabra al pueblo el Abogado y Propagandista católico don José Font y Arbós, entreteniéndolo agradablemente al auditorio al fastigar con estilo llano y popular en que abundan las graciosas anécdotas, los vicios e impurezas del lenguaje.

Todos los oradores fueron frecuentemente interrumpidos por los aplausos de la multitud que les ovacionaba al acabar sus trabajos.

Cerró el acto, que estuvo presidido por las autoridades, con un sentido parlamento de gracias, el bondadoso Cura-Económico del lugar Rdo. señor don Sebastián Guasp, y como final de tan simpática fiesta se repartieron a los asistentes, entre los que figuraban comisiones de los pueblos y lugares vecinos, multitud de hojas y folletos contra la blasfemia y el mal hablar.

Y, despedidos cariñosamente por los au-

toridades y compactos grupos de vecinos que con entusiasmo comentaban los detalles de la imborrable fiesta, emprendieron acto seguido los oradores el regreso en el auto que amablemente puso a su disposición para realizar el viaje a Alqueria Blanca, el señor Vocal de la Junta Directiva de la «Liga espiritista contra la blasfemia y el mal hablar», don Raimundo Fortuny y Moragues.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer. Ayer por la tarde, a las seis y cuarto, celebró sesión la Comisión Municipal Permanente.

Presidió la sesión el Alcalde, señor Llompart, y asistieron los tenientes de Alcalde señores Mas, Moragues, Ramón, Massanet, Bosch, Valenzuela y Fiol.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y la relación de cuentas municipales que figuraban en el orden del día.

El señor Llompart manifestó que días pasados se reunieron los Alcaldes del distrito judicial, acordando, que puesto que entra todos los Ayuntamientos pagaban el alquiler de los Juzgados de primera instancia y que ya que éstos no se han trasladado a la calle del Sol, ellos están dispuestos a pagar un semestre de dicha casa y rescindir el contrato.

Añadió, el Alcalde, que por dicho local paga el Ayuntamiento cien duros al mes y como él cree que los Juzgados pueden estar instalados donde estaban antes, propone se acuerde comunicar al propietario de la casa de la calle del Sol que el Ayuntamiento rescinde el contrato, pues con ello, dijo, economizaremos mucho dinero, gastando solo una pequeña parte en reparaciones.

Se aprobó lo propuesto por el Alcalde y llevar el asunto a la ratificación del pleno.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se denegó la declaración de ruina de una casa de la plaza de San Antonio.

Se aprobó un dictamen en el cual se proponía la desaparición de los postes de la red telefónica situados sobre el acera de la calle de Alfonso XIII (Terreno).

El Alcalde manifestó que dicho acuerdo se comunicará al contratista de la red telefónica fijándole un plazo mínimo para su ejecución.

Se aprobó el proyecto de establecimiento del predio «Son Ametlers».

A una proposición del señor Mas pidiendo acuerde el Ayuntamiento agradecer al propietario de dicho predio las obras allí realizadas, se opuso el Alcalde por entender que con dar por aprobado el dictamen podía el propietario darse por satisfecho.

Propuso, además, que por la Comisión se viera de investigar si con la realización de las obras para establecer dicho predio pudiera resultar algún empleado comprometido.

Se acordó la aprobación de la cuenta general del ejercicio municipal de 1923-24 y del trimestre de prórroga.

Se acordó también pagar del capítulo de imprevisos las 10 000 pesetas con que contribuyó el Ayuntamiento a la suscripción para la compra de impermeables a nuestros soldados y las 1000 con que contribuye a la suscripción para el cuadro del Beato Ramón Lull.

Se acordó nombrar profesora auxiliar de corte y confección a doña Juana Cortés Forteza, y adjudicar la subasta de sillas y sillones en los peseros públicos a doña María Cifre, Vda. de Borrás.

A estudio de la Comisión de Hacienda pasó un dictamen de Ensenche proponiendo se exceptúe de contribuir a los gastos de la formación del Registro Fiscal a los propietarios de las fincas urbanas del Ensanche.

Se dió cuenta de las siguientes comunicaciones:

Una del Jefe del Batallón expedicionario del Regimiento de Palma agradeciendo el envío de la camioneta-espigle.

Otra del Interventor municipal, manifestando haber solicitado de la Superintendencia que la Intervención de este Ayuntamiento sea declarada de primera clase.

Otra, del Alcalde de Lugo, proponiendo que los Ayuntamientos de las capitales de España obsequien con una vara de mando al d. Madrid, señor Conde de Vallabona, organizador del homenaje a los Reyes. Sobre esta comunicación se acordó facilitar al Alcalde para que adoptara la decisión que estime más oportuna.

Otra, del Ayuntamiento de Hueita proponiendo que todos los Ayuntamientos de España acuerden pedir al Directorio un premio para el señor Celso Sotelo, autor del Estatuto Municipal.

Y otra, del Ayuntamiento de Madrid, agradeciendo al d. Palma y a todos los de la provincia su concurso prestado a la manifestación monárquica del 25 del pasado mes.

El señor Bosch propuso el traslado a otro sitio de la parada de cerros establecida en las inmediaciones del sitio que ocupó la desaparecida Puerta de San Antonio, y que una cantidad de piedra macanuda que existe en la esquina de la calle del Sindicato y Avenida de Alejandro Russell sea esparcida o bien ratrada.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

La campaña de Marruecos

Soldados enfermos

Regresó ayer de Marruecos, con licencia por enfermo, el soldado del Batallón expedicionario de Inca, Jaime Corró, de Sancellas.

Llegó también otro soldado perteneciente al Batallón de Mahón núm. 65.

Sobre el reparto de la correspondencia

Ayer mañana una comisión formada por los señores Bonnin, Bonet, Alzamora y Esteva, que llevaban, respectivamente, la representación de la Cámara de Comercio, Federación Patronal, Fomento del Turismo y Alcaldía, estuvieron en el Gobierno Civil a visitar a Marqués de la Garantía para ex-

ponerle los perjuicios que a todos ocasiona el retraso con que viene realizándose el servicio del reparto de la correspondencia, e interesarle para su subsanación.

El Gobernador Civil les ofreció su apoyo en pro de esta mejora y ofreció llamar al Administrador de Correos de Palma y celebrar con él una entrevista para tratar de este asunto.

La comisión se mostró satisfecha de sus gestiones.

Del Gobierno civil

Sobre la dimisión del señor Canals y otras dimisiones

Al recibimos ayer mañana el Gobernador Civil de la provincia, señor Marqués de la Garantía, nos confirmó la noticia que publicamos ayer, de que la dimisión del señor Canals presentada en el sentido de declinar sus cargos de Presidente de la Diputación y de la Unión Patriótica, le había sido aceptada.

Referente a las otras dimisiones que le han presentado los Diputados provinciales señores Alzamora y Cerdá, dijimos que no estaban admitidas todavía.

Habiéndole preguntado sobre ciertos rumores circulados de que otros Diputados presentarían también la dimisión de sus cargos, nos manifestó el Gobernador, que no tenía de ello noticia alguna.

Según parece, los rumores a que nos referimos sobre nuevas dimisiones, no se fundan en relaciones derivadas del asunto del señor Canals, sino en que de todos modos muchos de los actuales Diputados habrán de cesar en sus cargos tan pronto como entre en vigencia el nuevo Estatuto provincial, que reduce notablemente el número de los mismos.

Otra dimisión

Ha presentado también la dimisión de su cargo, el Diputado provincial don Ramón Rotger; le ha sido aceptada.

Una salvajada

Anteanoche, a las once y media, unos individuos apedrearon el edificio del «Círculo Mallorquín» y rompieron varios cristales, uno de ellos valorado en cien pesetas.

Para cometer el acto se valieron, los autores, de piedras de gran tamaño, que tiraron con sólo un intervalo de unos cinco minutos desde las calles del Conquistador y de Palacio. Las primeras fueron dirigidas contra varias salas, una de las cuales fué el comedor, donde por fortuna, no ocasionaron ninguna desgracia que lamentar por dar la coincidencia que no cenaba cerca de las ventanas persona alguna.

Se practican las oportunas diligencias para el esclarecimiento del hecho, del cual se ha dado cuenta a la policía, que parece tiene una pista.

Memorias y balances

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Hemos recibido la Memoria y balance de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca que comprenden el año social de 1924, presentados a los Sres. Accionistas en cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 15 del artículo 44 de los Estatutos.

De dicha Memoria son los siguientes párrafos:

«Como consecuencia del mayor tráfico observado en el transporte de mercancías y con el deseo de atender a los pedidos hechos por los cargadores, encargamos a la «Sociedad Material para Ferrocarriles y Construcciones» de Barcelona, veinte y cinco vagones bordes altos y otros tantos cubiertos, en total cincuenta, todos provistos de los correspondientes frenos y de los que prestan ya servicio la mayoría de ellos.

Gracias a haber podido disponer de mayor capacidad, hemos rebasado el tonelaje en el transporte de mercancías, compensando así de esta manera la disminución de pasaje producida por el aumento de automóviles particulares y por una malentendida competencia sostenida al a par de completo incumplimiento de la legislación vigente, hasta tal punto, que una disposición del Directorio dictada recientemente da las reglas a que deberá ajustarse el transporte por carretera de viajeros y mercancías con vehículos de motor mecánico, única manera, según nuestro criterio, de velar por la seguridad del viajero y poner en las mismas condiciones legales a todas las empresas de transportes.

Establecido en 12 de Julio último el nuevo Régimen Ferroviario y en virtud del acuerdo tomado por la Junta General reunida con carácter extraordinario el 25 del pasado Agosto, solicitamos del Consejo Superior de Ferrocarriles la inclusión para el ferrocarril estratégico de Palma a Santanyí y para el secundario de Manacor a Artá, comprendidos ambos en los casos especiales de la nueva clasificación ferroviaria por no llevar veinte y cinco años de explotación, a expensas y cuando nos fueran aceptadas las peticiones a que condicionamos nuestra solicitud de ingreso en el nuevo Régimen.

Acordado por esta Compañía, a tenor de lo dispuesto por R. O. de 31 de Marzo de 1917, la revisión de los gastos del establecimiento del ferrocarril Manacor-Artá, pedimos al interés nuestro ingreso en el nuevo Régimen que la garantía del interés alcanzara a todo el valor real de las nuevas líneas, reservándonos el derecho de no ingresar, al conocer el valor real provisional calculado por el Consejo Superior de Ferrocarriles.

Esta instancia fué desestimada por considerarse incompatible lo que pedíamos con las Bases del Decreto Ley de 12 de Julio, elevando entonces nosotros nuestra petición en el sentido de que se nos otorgara como auxilio la diferencia de interés que acaso hubiera entre el capital garantizado y el valor que se fija a las mencionadas líneas de Santanyí y de Artá, estando aún hoy pendiente de resolución nuestra nueva instancia y, según sea la contestación que se nos dé, determinaremos entonces sobre la conveniencia o no de accioneros a las nuevas normas a que han de ajustarse los Ferrocarriles españoles.

Deseosos de mejorar nuestros servicios

facilitando al mismo tiempo la comunicación entre los pueblos servidos por nuestras líneas, estamos gastando con diferentes casas extranjeras la adquisición de coches automotores a fin de poder intensificar el tráfico de viajeros.

Terminada la construcción de las líneas de Santanyí y de Artá y persistiendo en nuestros propósitos de completar y mejorar los edificios de algunas estaciones, estamos actualmente procediendo a la construcción del de la villa de Sineu, acariando también el proyecto de hacer lo mismo en la de La Puebla, una vez terminada aquélla, en cuyas villas utilizáramos aún las mismas dependencias que con carácter interino se levantaron al inaugurarse sus respectivos ramales.

Aprobado el Proyecto presentado por esta Compañía para la construcción del ferrocarril de Palma al Puerto de Andraitx, se está procediendo actualmente a la tasación del mismo, esperando que una vez cumplido este trámite legal, el nuevo Consejo Superior de Ferrocarriles fijará las bases y conclusiones a que ha de sujetarse la concesión de la nueva línea férrea, deseada hace ya tiempo por todos los pueblos que han de disfrutar de sus beneficios.

En la Memoria se dedican sentidas líneas aljos vocales de la Junta fallecidos durante el año último, don Manuel Guasp y Pujol y don Pedro Alomar y Femenias.

Los beneficios obtenidos durante el finido ejercicio de 1924 ascienden a la cifra de quinientos setenta y tres mil seiscientos ochenta y siete pesetas cuarenta y cinco céntimos. He aquí la forma en que han sido distribuidos dichos beneficios: Para un dividendo de veinte y cinco pesetas por acción, de las cuales se acordó satisfacer a cuenta antes de ahora, pts. diez, 400 000'00 pesetas.

Amortización del material de las líneas concedidas a perpetuidad, 50 000'00 pesetas.

Amortización línea de Santanyí, 50 000'00 pesetas.

Amortización línea de Artá, 50 000'00 pesetas.

Al Montepío de los Empleados, 5 000'00 pesetas.

A disposición de la Junta Administrativa para gastos de utilidad, provisión o decoro, 15 000'00 pesetas.

Acreditando a beneficios próximos, 3 687'45 pesetas.

Suma, 573 687'45 pesetas.

Desgracia en una mina

El pasado día 12, a cosa de las tres de la tarde, mientras se encontraba trabajando en la mina «San Narciso» situada en la finca «Bilveures», y propiedad del ingeniero don Narciso Bofill, el obrero Miguel Reus Martí, se desprendió desde lo alto de una galería una piedra de un peso aproximado de unos 10 kilogramos, cayéndole encima de la cabeza, y produciéndole diversas heridas en la misma.

Auxiliado y trasladado a su domicilio fué curado por un facultativo, que calificó su estado de pronóstico reservado.

Notas de sociedad

Enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo, guardando cama, el industrial y ex-alcalde de este Ayuntamiento don Francisco Salas.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Boda

Ayer mañana, en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo, se unieron en el lazo del matrimonio la distinguida señorita María Luisa Ordinas de Almiranda y Font d'els Olls con el abogado y propietario don Claudio Marcel y Puig.

Bañido la unión el Rdo. don Gabriel Ribas de Pina.

Apadrinaron al novio su hermano don José y su hermano político el comandante de Infantería don Manuel Palou de Comasera y a la novia el abogado don Pedro Morell y de Ojeza y don Juan Biliboni y Font d'els Olls.

La novia vestía elegante y rico traje negro con preciosa mantilla de blonda.

Terminada la ceremonia, los invitados se trasladaron a la señorial casa de la novia, en donde fueron obsequiados con espléndido «lunch».

Los nuevos desposados, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron para una finca de Muro, de la familia del novio.

De viaje

Anoche embarcaron para Barcelona, en representación del «Gremio de Fabricantes de Tejidos de Mallorca», su presidente don Jaime Monjo y don Vicente Alcover; los que han de entrevistarse con varias personalidades del «Fomento del Trabajo Nacional» de Cataluña, para tratar asuntos referentes a dicho gremio.

Se hallan en Palma, en donde pasarán una temporada al lado de sus hijos los señores de Morell-Libazoain, la señora doña Purificación Aurecochea, su hija María, viuda de Roca, y la hija de ésta, señorita María de la Concepción.

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime II», la señora Marquesa de Zayas, el ingeniero don José Sureda, el industrial don Lambert Juncosa, el gerente de «La Salinera Española» don Bartolomé Fons, don Francisco Crespi, don Jaime Carbonell y don Arturo Sarmiento y familia.

También embarcaron el agente de Aduanas y vice-cónsul de Holanda don Antonio Mulet, y don José Sureda Blancs, ingeniero químico de la fábrica de Porto Pi.

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor «Mallorca», don Antonio Ferrer, don Enrique Goss, don Ramón Ponce, don Miguel Vich, don Juan Frau, don Antonio Canals, don José Costa y señora, don Bartolomé Banzá, don Juan Fons, don Bartolomé Garau y don Jaime Oliver.

También ha llegado el intendente de división y ex Diputado a Cortes por Mallorca don Eusebio Pascual.

Procedente de Marruecos, ha regresado a nuestra ciudad el capitán médico del Regimiento Infantería de Palma, don Angel Ortega.

Sea bien venido.

El mejor de los Purgantes THE CHAMBARD. El remedio de mayor renombre en Francia, desde 60 años, contra el ESTREÑIMIENTO

El Doctor J. Juan y Sansó

PARTICIPA a sus clientes haber montado en su despacho una instalación de la CASA HARTMANN de Berlín, única en Palma para la aplicación de baños Hidro Eléctricos, de vapor y aire calentado de éxito rápido en las enfermedades de la Sangre, Reuma, Dolores, Artritis, Obesidad.

Dispongo de aparatos de Rayos Ultra Violeta y Electro-Diatermia para la eficaz curación de las enfermedades de la piel, cabello, úlcera, escrófulas, falta de desarrollo, reumatismo etc. y demás inflamaciones. Conquistador, 7, de 12 a 2 y horas convenientes. Teléfono, 112.

Cuadro-homenaje al Bto. Ramón Lull

Suscripción popular mallorquina para costear el Cuadro-homenaje al Beato Ramón Lull que ha de figurar en la Exposición Misionera Vaticana en el actual año jubilar:

Table with 2 columns: Donor name and Amount in Pesetas. Includes Banco Agrario de Palma, Hermandad de Terciarios de Santa Catalina, etc.

Suma total, 7.944'55. Nota.—Los donativos pueden remitirse: 1º A la Secretaría del Palacio Episcopal; 2º Al M. I. señor don Antonio Canals, Caldes, 11; 3º A don Juan Agulló Valentí, San Francisco, 8; 4º Al Rdo. Padre Superior del Convento de San Francisco.

En la Casa de la Villa

Comisión. Para esta tarde, a las cinco, está convocada la Comisión de Ensanche.

Manifestaciones del Alcalde.—El problema de las aguas.—Otros asuntos.

El Alcalde, señor Llompart, al recibirnos ayer por la mañana, a los periodistas, nos hizo los siguientes manifestaciones:

Mañana, (hoy) a las seis de la tarde, dará su anunciada conferencia sobre el problema de las aguas el Jefe del Laboratorio Municipal, don Juan Gamundi.

Después de esta conferencia, el día 26, y sobre este mismo tema, desarrollará otra el Arquitecto Municipal auxiliar don Jaime Aleña.

Y luego, después de estas dos, dará la última sobre el mismo asunto el ingeniero don José Zaforteza.

De esta conferencia espero yo, y estoy seguro de ello, saldrá todo el mundo convencido de la necesidad de llegar a la pronta canalización de las aguas en nuestra ciudad.

Estudia, el señor Zaforteza, el problema en todos sus aspectos y en su conferencia no queda al aire ningún punto, pues abarca el problema en todos sus diversos matices.

A este asunto, como saben Vds., he dedicado siempre mi preferente atención pues de realizarse creo reportaría un inmenso beneficio a nuestra ciudad.

Después de extenderse el señor Llompart en diversas consideraciones, sobre la utilidad de este servicio, nos manifestó que juzgaba el problema de la canalización de aguas tan claro y de tanta utilidad para nuestra población, que a él no sólo había dedicado gran parte de su labor frente a la Alcaldía, sino que también, si preciso fuera, estaba decidido a invertir su fortuna y a buscar capital mallorquín para el caso de que la obra de canalizar las aguas tuviese que hacerse mediante acciones.

Hablando, luego, del asunto de la dimisión que de su cargo había presentado, el primer teniente de Alcalde señor Dezcallar, nos dijo que esperaba, y así lo deseaba, se harían cuantas gestiones fueran necesarias cerca del señor Dezcallar para hacerle desistir de su propósito.

En esta casa, añadió, se aprecia mucho a D. Guillermo Dezcallar, y no hay ninguno de nosotros que tenga de él la menor queja; así como creo que él tampoco la tiene de nadie, siendo unánime el sentir que su presencia nos hace falta.

A preguntas de uno de los reporteros sobre si había más dimisiones, nos manifestó que hasta el presente no había más que la mencionada.

La Comisión pro-viviendas económicas

Bajo la presidencia del concejal don José Sabater, celebró, ayer tarde, una reunión la Comisión del Ayuntamiento designada para el estudio de la edificación de viviendas económicas.

A la reunión asistió el Arquitecto municipal, señor Benassar.

Se estudió el proyecto de construcción de un grupo de casas baratas presentado por dos ingenieros catalanes, acordando, los reunidos, darse por enterados.

Oído el parecer del Arquitecto municipal señor Benassar, quedó acordado anunciar la subasta para la construcción del primer grupo de viviendas que se han de levantar frente al Matadero.

Y, por último, siendo la Comisión partidaria de edificar las viviendas económicas por grupos y no por barriadas, se acordó ir a un concurso de solares.

Se estudiaron, además, diferentes asuntos de trámite.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Silvano y San Simón, mártires.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime, en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Exposición a las seis; a las nueve y media, misa mayor. Por la tarde, actos de coro. Al anochecer, Rosario, Trisagio procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Sueltos y noticias

Conferencia

La dará esta noche, a las siete, en el local de la «Asociación por la cultura de Mallorca» (Socorro, 62), el Licenciado en Ciencias Naturales don Miguel Massutí, sobre el siguiente tema: «L'origen marí de la vida».

Dimisiones de los Somatenes

Ha presentado su dimisión del cargo de cabo del Somatén urrado de Palma don Narciso Canals.

Igualmente ha declinado su cargo de sub-cabo del mismo distrito don José M.ª Plaza.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Pr. v. n. lvas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas, Frasco 5 pts.

Impuesto sobre el inquilinato

En el «Boletín Oficial» de la Provincia núm. 9075 de fecha 14 del actual, aparece insertado el siguiente:

EDICTO

Don Antonio Alfredo Llompart y Julia, Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad:

Hago saber: que confeccionado el Padrón de Contribuyentes sujetos al Impuesto Municipal sobre el Inquilinato, correspondiente al año económico de mil novecientos veinte y cuatro—veinte y cinco, queda expuesto al público, en ciertas oficinas Municipales, por espacio de ocho días hábiles, a contar desde la publicación del presente, en el «Boletín Oficial» de la Provincia, en cuyo período, podrán los señores contribuyentes producir sus reclamaciones que estimen procedentes sobre la cuota que les ha ya asignado y sobre la inclusión o exclusión en dicho Padrón. Se previene que transcurrido que sea dicho plazo, no se podrá atender ninguna reclamación que se formule.

Palma 10 de Febrero de 1925.—El Alcalde, A.fredo Llompart.

Pérdida

El domingo se extravió una cadena de oro. Se gratificará el hallazgo con 25 pesetas. Informes, Cordelería, 72.

Locales para Industria

Se necesitan en las afueras o alrededores de Palma.—Ofertas a la Joyería Coda.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 22, Perejil.

Advertisement for Elixir Estomacal de SAIZ de CARLOS. Text: Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO, INDIESTION, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS, etc.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## Desde Madrid

### En el Ministerio de la Guerra

Un jerez de honor.—Discurso del Marqués de Estella

Ayer tarde se reunieron, en el Ministerio de la Guerra, un centenar de jefes y oficiales del Ejército, entre ellos el general don Federico Berenguer y el coronel señor Millán Astray.

En el comedor de distrito, fueron obsequiados con un jerez de honor por el Presidente del Directorio, señor Marqués de Estella, asistiendo también al acto todos los vocales del Consejo, a excepción del general Jordana, que sigue enfermo.

Los subsecretarios de Marina y Guerra, el Infante don Fernando y muchos jefes de las secciones del ministerio asistieron también al acto, así como algunos generales del Ejército y un alférez moro de la metalla de Tafersit.

El Marqués de Estella pronunció un breve discurso, ofreciendo el obsequio, que dijo servía para estrechar los lazos de compañerismo, y que lo hacía en nombre del Directorio para ponerse en comunicación espiritual con el ejército de África, del que accidentalmente se encuentra separado.

Pidió a Dios que así como ha librado a muchos cuerpos de la muerte, libre también a las almas de las heridas de la ponzoña de los que quieren sembrar la duda en el Ejército, tratando así de entorpecer su obra regeneradora.

Después brindó por la curación de los heridos y por la victoria de nuestras fuerzas. Fue muy aplaudido.

### La Bolsa

Madrid, 17 (1'00)

Cotización de ayer:

Interior contado.	70'35
Interior fin de mes.	60'00
Amortizable 5 por 100.	95'50
Amortizable 4 por 100.	89'00
Banco de España.	566'00
Compañía Tabacalera.	258'00
Francos.	56'85
Libras.	55'60
Exterior.	85'50
Marcos.	0'00
Liras.	0'00
Dólares.	7'104
Coronas.	00'00
Francos suizos.	000'03

### La campaña de Marruecos

Madrid, 17 (1'00)

En la Academia árabe

Melilla.—En la Academia de árabe, el comandante general, señor Sanjurjo hizo entrega del diploma de Estudios árabes al general de brigada señor Coronel.

Asistieron al acto el general Fernández Pérez, los jefes de cuerpo y el moro Abd-el-Kader.

El general Sanjurjo elogió al señor Coronel, diciendo que éste ha conseguido laureles no sólo en el campo de batalla sino en los estudios de árabe.

Madrid, 17 (2'30)

La línea definitiva de puestos fortificados Tetuán.—Se ha ordenado el estudio urgente de la consolidación de la línea definitiva de puestos fortificados.

Dicha línea demarcará la separación entre los territorios rebeldes y los sometidos al Majzen.

Solicitando perdón

Tetuán.—Se han presentado a la Oficina de Intervención varias familias de la cabilia de Anyera solicitando el perdón del Mejzen y entregando los fusiles que poseían.

Los sometidos cuentan el descontento que reina entre las diversas fracciones anyerinas.

Los más recarden los beneficios de los años de paz, y por ello tachan contra los rifeños, culpándoles de la ruina que sufren.

Partida de malhechores.—Robo de 2.000 pesetas

Tetuán.—Esta pasada noche una partida de malhechores penetró en la oficina de la Dirección de Fomento, rompiendo los muebles y apoderándose de 2.000 pesetas.

Los ladrones intentaron descarrillar la caudales, pero no lo consiguieron.

### Un discurso del Marqués de Estella

Madrid, 17 (2'30)

En el Círculo de la Unión Mercantil. Esta noche, en el Círculo de Unión Mercantil, se celebró la anunciada visita del Marqués de Estella.

Le acompañaron los Subsecretarios de Guerra y Hacienda, el alcalde y algunos concejales.

El Presidente del Círculo pronunció un discurso exponiendo los deseos de los comerciantes, que son: tener representación en el Consejo Nacional de Economía, establecimiento de una Aduana Central en Madrid, construcción del ferrocarril directo Madrid-Valencia, promulgación del establecimiento «casa comercial» y mejora de la peseta.

A ese discurso, contestó con otro el Marqués de Estella.

Comenzó diciendo que recogía con cariño las peticiones del comercio.

«Este, añadió, debe sacrificarse para salvar a España. Debe protegerse antes a la industria. Lo esencial es la producción y la renta».

Prometió luego estudiar las peticiones que se habían hecho.

«El Directorio, siguió diciendo, no ha venido a hacer política, sino a suspender la mala política. No quiere fundar un partido sino volver a su puesto el Ejército cuando la Administración y la Justicia estén limpias».

«En los momentos actuales—afirmó—soy el más feliz del mundo».

«La peseta—prosiguió—estaría mejor si se consumiera de producción española».

Hizo protestas de sinceridad, pero—indicó—es preciso llevar el arma al brazo para extirpar las malas hierbas.

El Presidente fue muy aplaudido. Terminado el acto, se obsequió al Marqués de Estella con un lunch.

### La actuación del Directorio

Madrid, 17 (1'00)

Sobre el decreto de amnistía

Según datos que han sido facilitados a la prensa por la Presidencia del Directorio, se ve que el número de personas a quienes ampararon los beneficios de la amnistía es de 33.255, de las cuales 21.466 se libraron totalmente de sus penas, y 11.789 parcialmente.

La cuestión de las recompensas

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra se ha insertado una disposición por la que se ordena se constituya una comisión integrada por el Subsecretario del Ministerio de la Guerra, el Auditor señor Santamaría, el jefe de Artillería señor Guardia Francos, el comandante de Estado Mayor señor Gallarza y el personal auxiliar necesario, para que proceda urgentemente a redactar el decreto-ley sobre la concesión de recompensas militares en tiempo de paz.

Una instancia al general Navarro.—Sobre el régimen de la enseñanza

Una comisión de padres de familia y amigos de la enseñanza visitó al vocal del Directorio general Navarro, haciéndole entrega de una instancia por la que se aspira a alcanzar la libertad en los estudios de segunda enseñanza y en la organización de los centros docentes en donde se reciba la misma, interviniendo sólo el Estado en el otorgamiento del título de Bachiller, y en la vigilancia sobre dichos centros, para que no falte en ellos ni higiene ni moralidad, ni patriotismo.

Dicha comisión estaba presidida por el ex-alcalde de Madrid Sr. Alcocer.

Se pide también, en la instancia, que el Estado redacte un cuestionario único.

Visitas

Visitaron al general Navarro el Obispo de Orihuela y el presidente de la Diputación de Alicante. Al señor Magaz le visitó el Gobernador civil de Granada.

Sobre el viaje del Rey a Zaragoza

En la Presidencia ha sido facilitada una nota por la que se da cuenta de que el Rey emprenderá su viaje a Zaragoza el próximo día 27 y que regresará a Madrid el mismo día, ignorándose todavía en qué medio de locomoción verificará el regreso.

Audiencia regia

El marqués de Estella despachó largo rato con S. M. el Rey.

Don Alfonso recibió en audiencia militar al general de brigada señor Gutiérrez Chauca, a varios coroneles y a una comisión de jefes y oficiales del batallón de instrucción presidida por el teniente coronel señor Carrasco.

Complimentaron al Monarca, el Capitán general de Madrid, señor Burguete; el Rector de la Universidad de Zaragoza y el Abad del Monasterio de Silos.

Madrid, 17 (2'30)

La reunión de ayer

A las 10 de la noche terminó la reunión del Directorio.

A la salida, el general Vallejos dijo que había asistido el subsecretario de la Guerra.

Añadió que parte del Consejo se había dedicado a despachar expedientes atrasados pertenecientes a varias ponencias.

De Marruecos dijo que no había novedad y que las noticias que se reciben son buenas.

Signen las incursiones de las harcas amigas contra las guardias rebeldes, y continúan sometiéndose grupos rebeldes que hacen entrega de su armamento.

Manifestaciones de Estella

El Presidente del Directorio habló también con los periodistas.

Dijo que en Marruecos habían ocurrido escaramuzas entre los rifeños y los yebales, ocasionándose entre sí cinco muertos.

Añadió que el Consejo había tratado de la cuestión de los Bancos, especialmente de la referente al «Crédito de Unión Minera», buscando la forma de excitar el celo del Ministerio Fiscal, a fin de que queden bien garantidos y seguros los valores depositados en los Bancos y para que se ponga limitación a las operaciones que puedan ser comprometedoras.

La impresión general es que la cuestión de dicho Banco no repercutirá en otros.

Firma regia

Madrid, 17 (1'00)

Entre los decretos firmados ayer por Su Majestad el Rey, figuran los siguientes:

De Hacienda

Nombrando Administrador de la Aduana de Málaga a don Rosendo Faure; Subdirector segundo de Aduanas a D. Cecilio Arraz y Inspector regional de Alcoholes de la zona de Levante a don Esteban Cuevas.

De Gobernación

Concediendo la Gran Cruz de Beneficencia a Sor Eulalia Rodrigo Aguirre, hermana de la Caridad.

### Noticias varias

Madrid, 17 (1'40)

Bautizo en Palacio

El próximo jueves se celebrará, en Palacio, el bautizo del primogénito de los Marqueses de Villa Gonzalo.

Apadrinarán al niño los Reyes.

Toros

Se celebró ayer en esta capital la primera corrida de la temporada.

Los toros resultaron buenos. Los lidiadores «Anguillo» «Pastoret» y el «Niño de Palma» bien, sobresaliendo la labor de «Pastoret» que estuvo monumental.

La jura de la bandera

Con motivo del mal tiempo reinante el domingo último, no pudo celebrarse la jura en el Paseo de la Castellana, conforme estaba anunciado.

La jura se celebró en los respectivos cuarteles.

Madrid, 17 (1'00)

Emplazamiento a Blasco Ibáñez

La «Gaceta» publica un edicto del Juzgado de Instrucción del distrito de Buenavista por el que se emplaza al novelista Vicente Blasco Ibáñez, para que en el término de 10 días comparezca ante el mismo a prestar declaración en el sumario que se le sigue por el delito de lesa majestad.

Los Monarcas en la Exposición de construcción

Por la tarde los Monarcas visitaron oficialmente la Exposición de construcción, instalada en el Palacio del Hielo.

Fueron obsequiados con un «lunch».

Próximas conferencias

Procedente de Barcelona y Melilla, respectivamente, llegarán, mañana, miércoles, el Capitán general de Cataluña y el Comandante general de Melilla, para conferenciar con el Marqués de Estella.

Prensa Asociada

### Desde Barcelona

El partido «Español»-«Barcelona»

Esta tarde se ha celebrado, en el campo del «Europa», el partido entre el «Español» y el «Barcelona», que tanta expectación había despertado.

Ganó el «Barcelona» por un «goal» contra cero del «Español».

En los últimos veinte minutos Zamora jugó de delantero.

La escuadra inglesa

Las autoridades han devuelto la visita al jefe de la división naval inglesa.

Esta tarde, a bordo del buque poria «Argus», los marineros ingleses obsequiaron con un té a las autoridades.

Durante el té volaron por el puerto seis aeroplanos ingleses.

La Junta provincial del censo

Se reunió la Junta provincial del Censo presidida por el presidente de la Audiencia, habiéndose examinado la inclusión de varias sociedades.

Parece que se ha notado el poco interés que las sociedades de esta provincia, excepto la capital, han demostrado para ser incluidas en el censo corporativo.

Choque de tranvías.—Heridos

Un tranvía que se hallaba parado en la parte alta del Paseo de Grecia perdió el freno, deslizándose y chocando con otro.

Entre los coches, fueron cogidos Rosa Pedro Farnade, Pedro Jordá y Teresa Alberti, resultando la primera con una pierna fracturada y los restantes con lesiones leves.

¿Será disuelta la Mancomunidad?—Sala ocupará un elevado cargo?—Telegrama de los diputados provinciales

De nuevo circula con insistencia el rumor de que en breve será disuelta la Mancomunidad, llegándose a asegurar que su presidente, don Alfonso Sala, será designado para un elevado cargo en el Gobierno de hombres civiles que se formará para sustituir al Directorio en la gobernación del Estado.

El señor Sala ha recibido un telegrama en que la mayoría de diputados reunidos circunstancialmente en la Diputación de Tarragona, le alientan por la campaña a favor de la organización administrativa de la Mancomunidad que tantos beneficios ha reportado a aquella provincia.

Añaden que si el señor Sala lo cree conveniente, estos mismos sentimientos se elevarán al Directorio.

El general Barrera a Madrid

Mañana, en el expreso, marchará a Madrid el Capitán general señor Barrera para pasar allí unos días.

Palom Gari

Barcelona, 16 de Febrero.

S. M. EL REY D. ALFONSO XIII

Ha honrado a la insuperable marca

Gramófono

Impresionando para la misma, y a beneficio del Aguardado del Soldado, un excelente

DISC PATRIÓTICO de doble cara

AGENCIA EXCLUSIVA

Tienda El Japon

## Servicio radiográfico

(Radiogramas del «Radio Club Baleares».)

### De Alemania

Berlin, 16

Inauguración de la feria de Koensberg.—Discurso del Cancellor

Berlin.—Con motivo de la inauguración de la feria de Koensberg, el Cancellor Luther ha pronunciado un discurso, en el que ha declarado que el desarrollo de la Prusia oriental se encuentra seriamente amenazado, por el hecho de estar separada del resto de Alemania.

También dijo que esperaba que el territorio de Memel le fuera concedida la autonomía por parte del Gobierno de Lituania.

En cuanto a Polonia dijo que eran completamente inaceptables para Alemania los límites trazados sobre el río Vístula, en cuyo río la Prusia oriental carece de acceso utilizable para la navegación fluvial.

Dijo Luther, que este estado de cosas era incompatible, según el criterio alemán, con el tratado de Versalles.

Manifestó también durante su discurso que Alemania debía sostener con Rusia relaciones de gran amistad.

La agricultura alemana

Berlin.—El ministro de Agricultura Neuhaus, ha hecho constar que la agricultura alemana está en situación desfavorable y ha pedido para poder competir, cierta protección aduanera, que debe amoldarse a las necesidades de la situación económica actual.

El tratado comercial con España

Berlin.—Se atribuye gran importancia al viaje del Cónsul general de Alemania en Barcelona, que viene a ésta para conferenciar sobre la ratificación del tratado comercial pendiente con España.

Se espera que el Cónsul general recomendará la ratificación por parte de Alemania.

Firma del tratado comercial con Siam

Berlin.—Ayer, domingo, fué firmado en ésta, por ambas partes contratantes, el tratado comercial germano-siamés.

Manifestación comunista

Berlin.—En Postdam, diez mil comunistas formando imponente manifestación, protestaron contra el gobierno.

Las negociaciones financieras con Rusia y Polonia

Berlin.—Luther ha anunciado que las negociaciones financieras germano-rusas se reanudarán a fines del mes corriente y que las germano-polonesas a primeros de Marzo próximo.

Una denuncia del «Woerwaerts»

Berlin.—El «Woerwaerts» denuncia que la firma Thissen ganó durante la guerra trescientos millones de marcos oro.

La concesión de créditos a la región del Rin

Berlin.—El Gobierno alemán ha sometido hoy a la aprobación del Reichstag un extenso memorándum, sobre la cuestión de concesión de créditos a la región del Rin, declarando que la concesión de un crédito de seiscientos millones de marcos oro era de urgente necesidad, pues los industriales de aquella región, los necesitaron durante el período de resistencia pasiva, para evitar el paro completo de la más complicada e intrincada industria mecánica del mundo, pero que en último resultado redundaría en la ruina y miseria de cientos de miles de trabajadores del Ruhr.

Petición del partido socialista al Reichstag

Berlin.—El partido socialista ha presentado una petición al Reichstag, pidiendo que el Gobierno alemán pida al de Rusia la inmediata libertad de los estudiantes alemanes que están en las cárceles de Rusia, bajo la falsa imputación de espionaje comercial y de conspiración política.

Sobre la baja del franco

Berlin.—Dice la prensa de ésta, que la nueva baja del franco, tanto en cambios interiores como en los exteriores, está causando un profundo descontento al pueblo francés. Los nacionalistas han aprovechado la ocasión para hacer la oposición a Herriot.

Las asociaciones alemanas de juventud

Berlin.—Hoy se ha celebrado la apertura de la Convención de la Liga Nacional de la Juventud que está integrada por casi todas las asociaciones alemanas de juventud.

El conde Kalkreuth, Presidente de la Liga de Agricultura, dirigió la palabra a los congresistas, encareciendo la importancia patriótica de las asociaciones juveniles, para auxiliar al entrenamiento militar y para el fortalecimiento espiritual de Alemania.

### De Francia

Paris, 16

Aumentan los impuestos

Paris.—Al discutirse en la Cámara la ley de Hacienda, el que hacía el informe recalco el hecho de que los impuestos de 1925, serán de seiscientos cuarenta francos por habitante, contra seiscientos veinticuatro el año pasado.

Clementel recordó que el plan de Dawes especifica que el contribuyente alemán debe pagar anualmente por lo menos una cantidad igual a la que pague el contribuyente de los aliados que pague más.

Herriot afirmó que él no dejaría nunca de defender la propiedad individual y que quizá algún día esté más de acuerdo con los socialistas, pero que de momento cree que ha de hacer un llamamiento de unión a todos los franceses, para defender la moneda nacional, cuyo estado condiciona todos los demás remedios.

Conferencias

Paris.—Antes de la sesión de la Cámara,

Herriot celebró dos importantes conferencias con varias personalidades francesas, tratando del tema de las declaraciones que debía hacer esta tarde en la Cámara.

Millerand candidato a senador

Paris.—Millerand se presentará como candidato para la elección parcial senatorial del departamento del Sena.

Mal tiempo

Paris.—El mal tiempo es general en toda Francia: llueve, nieva, hace mucho viento. La imprenta de Auteuil dió principio en pleno chubasco.

Importantes declaraciones de Herriot

Paris.—Corren rumores de que Herriot hará hoy, en la Cámara, importantes declaraciones sobre la situación financiera.

El desarme alemán

Paris.—El informe de la Comisión de Investigación Interaliada militar sobre el desarme alemán, será remitido el miércoles.

Las negociaciones comerciales con Alemania

Paris.—El ministro Rainaldy remitió a Trendelenbourg, una carta pidiendo algunas aclaraciones sobre las últimas proposiciones verbales de la delegación alemana.

Banquete en honor de Alessandri

Paris.—En honor del Presidente de la República de Chile, Alessandri, se ha celebrado un gran banquete.

De fútbol.—Gulpuzcoa gana a Paris

Paris.—El match de fútbol, Paris-Gulpuzcoa, lo ganaron los españoles por cuatro contra cero.

Los mineros franceses y la catástrofe de Dortmund

Paris.—Los mineros franceses están recogiendo fondos para socorro de las familias de las víctimas de la catástrofe de la mina de Dortmund, y mandarán una comisión para que asista a los funerales de los mineros fallecidos.

La Unión Comunista de trabajadores ha mandado el pésame a sus compañeros del Ruhr y les ha remitido mil francos.

La seguridad de Francia

Paris.—El Presidente Herriot ha conferenciado con el general Guillaumat, jefe del ejército de ocupación del Rin, sobre el problema de la seguridad francesa.

### De Inglaterra

Londres, 16

La cuestión de los armamentos.—Dice el «Daily Telegraph»

Londres.—El «Daily Telegraph» dice que la actividad de los modernos armamentos de las naciones más poderosas es mayor que antes de la guerra.

Inglaterra, Norte América, Francia, Italia y Japón, los mayores poderes del mundo, construyeron más buques de guerra el año pasado que el total que los siete mayores poderes construyeron durante el año mil novecientos catorce.

Dice el «Telegraph» que la Conferencia del desarme de Washington impidió la construcción de los grandes tipos de buques, que son hoy muy discutidos, estimulando la construcción de los de tipo pequeño.

Los sastres y costureros londinenses.—Huélgala en puerta

Londres.—Cuatro mil sastres y costureros de esta capital tratan de declararse en huelga.

Para garantizar la paz de las naciones

Londres.—Corre el rumor en los círculos políticos de que Balfour ha redactado un informe sobre la cuestión de seguridad, en que rechaza el Protocolo de Ginebra y propone un acuerdo general para garantizar la paz entre las naciones.

Inglaterra en la Conferencia de la Sociedad de las Naciones

Londres.—Chamberlain ha sido designado para representar al Gobierno inglés en la Conferencia de la Sociedad de las Naciones que se ha de celebrar el mes de Marzo.

El tratado ruso-japonés

Londres.—El corresponsal del «Journal» en ésta, dice que la Embajada japonesa en Londres, desmiente categóricamente la noticia publicada por un periódico alemán, que dice que el tratado ruso-japonés contendría cláusulas secretas.

### Pianos Chassigné Freres

Ventas al contado y a plazos.

CASA BANQUE, Colón, 34, Palma

Lo mejor de lo mejor!

Máquinas de Escribir

# Continental

Casa Bar-Loek

Quint, 7, Palma

S. M. EL REY D. ALFONSO XIII

Ha honrado a la insuperable marca

## Gramófono

Impresionando para la misma, y a beneficio del Aguardado del Soldado, un excelente

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO

El vapor Cristóbal Colón saldrá de Bilbao el 16 de Febrero de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz y Tampico.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá de Barcelona, el día 10 de Febrero Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, P. Colombia Coión, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao Mollendo Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la escala a Puerto Rico en los viajes de ida.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

El vapor C. López López saldrá de Coruña el 22 de Enero, de Vigo el 23 Lisboa el 24 facultativa y de Cádiz el 26 de Cartagena el 27 de Valencia el 28 de Tarragona (facultativa 29 y de Barcelona el 1 Febrero para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore Manila, Hong-Kong, Sanghal, Nagasaki facultativa Kobe y Yokohama

LINEA A LA ARGENTINA

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona, el 4 de Febrero de Málaga el 5 y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos que sale de Bilbao y el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

El vapor Montevideo saldrá el 25 de Febrero de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para Habana y Veracruz.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Monserrat saldrá el 15 de Febrero de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Dicho vapor enlazara en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

SERVICIO ESPECIAL

El vapor Reina María Cristina saldrá de Barcelona, salvo imprevistos, el 19 de Febrero, de Valencia el 14, de Málaga el 16 y de Cádiz el 18, para San Juan de Puerto Rico, de donde seguirá para New-York, admitiendo carga y pasajes para ambos puertos.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a bordo.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mormabique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico, India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda, Ilo-Ilo, Cerú, Port Arthru y Wladivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que les sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y para pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma JAMES M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.



¿Es realmente la legítima marca de los Lithinés ?

Si, Señora, son de GUSTIN.

¿ Por qué deben exigirse los de GUSTIN ?

¿ Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin ? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial. Mas las personas que usan este producto se encuentran expuestas a insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico ó terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto, una formula como

la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, preparados y dosificados con meticoloso esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan danino fraude. Los

LITHINÉS del Dr GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos a quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este maravilloso producto.

El régimen continuo y regular de los Lithinés del Doctor Gustin disuelve y elimina del organismo el ácido úrico y protege al organismo contra todos los graves y dolorosos trastornos del artrismo. Además asegura a todos, jóvenes y viejos, a los sanos y a los que están enfermos, la mejor defensa contra las enfermedades de riñones, hígado, vejiga, estómago y articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO para ESPAÑA : DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA

Insistan ! exijan el nombre del doctor !

La Casa de las Medias

113 Sindicato 113

TODO EL MES DE FEBRERO

Procedente de una... liquidamos VEAN LOS PRECIOS

Medias de seda moda	a	0.80	par
Medias de seda sin tara	>	1.25	>
Medias de seda gruesas	>	1.50	>
Medias de seda Tricot	>	1.50	>
Medias Torzal gruesas	>	2.00	>

Calcetines

Calcetines crudos higiénicos	a	0.40	par
Calcetines seda gruesas	a	1.50	>

GRAN SURTIDO EN FANTASIA EN SEDA

COLOSAL

Lana seda valía 2 pesetas ahora	a	0.75	mudej
Estambre superior	a	0.80	orza

Unica Casa sin Sucursales

Sindicato, 113

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrece en esta publicación aguas minerales como procedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin serie. Llámennos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan inscripciones, precios, logos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto se evitará de proceder de falsos manantiales que no lo son.

Imprenta LA ESPERANZA—Lanzeta, 11.—PLAMA

Propletarios y Maestros

Baldos de azulejos a precios baratísimos:  
Biselados 20 por 10 a 20 ptas. 100  
Zócalos 20 por 20 a 40 " 100  
Biselados 15 por 7 1/2 a 15 " 100

M. JAQUOTOT

PEREGIR, 11 y 13--Teléfono 3-6-7

Correos de Mallorca

En esquelas mortuorias y aniversarias de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en el Centro de Anuncios Plaza de Santa Catalina, 14—Teléfono

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías al precio de 1.25 pts. tubo. De venta en la Farmacia de F. Rover Palma y demás farmacias.

Lo lleva V. escrito en la lengua: ¡ESTREÑIDA!



Si tiene V. la tez pálida, terrosa o biliosa. Si padece V. de jaquecas, mareos, ahogos, zumbidos, pesadillas, hinchamientos, acedias, falta de apetito. Si está usted triste y cansada, el médico le mirará a V. inmediatamente la lengua, y, si está sucia, podrá afirmar que está V. estreñida. Le aconsejará en seguida que se cure con los

Polvos de Cassia RICHELET

laxativo ideal, purgante suave, agradable al paladar, sin cólicos, que convienen a todos los temperamentos, sin molestia alguna en las ocupaciones.

De venta en todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

SARNA



BARACHOL

Cura la SARNA sin baño ni pastillas de repa, con solo aplicar en los puntos VENDESE en FARMACIAS y DROGUERIAS

Marcos

Negociación de asuntos alemanes e informes gratis sobre los mismos. Dirigirse a D. José Batallá, C. de Bolsa, Fontanella, 10 Barcelona.

Pérdida

El martes último fué extraviado un pendiente tamaño pequeño con un brillante y una perla en los extremos, desde la calle Olmos a la de Conquistador. Se gratificará su devolución en el Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia.

¿Callos?

Juanetes, durezas. Use sin demora «UNGUENTO MAGICO» tres días. Es radical. Farmacias, droguerías 1.50. Por correo 2 pesetas. Farmacia Puerto, Pl. San Ildefonso, 4 Madrid.